

Moselle-Est



Pays de Nied

Boulay-Vizille : périple... à cheval

Par Jean-Marie MATHÉ • Correspondant de La Semaine • 25/06/2010 à 15h45

Cette fin de semaine sera marquée par le départ d'un périple de 7 semaines à cheval pour Bernard Seichepine. Il doit impérativement arriver à Vizille (Isère) le 23 juillet pour l'Equirando, le plus grand rassemblement équestre européen.

Plus de 1 000 cavaliers venus de France, d'Italie, de Suisse, d'Allemagne, de Belgique et d'Espagne vont se retrouver pour le 4ème week-end de juillet, près de Grenoble, à Vizille, à l'occasion du 47ème Equirando. Cette manifestation bisannuelle est une incitation à la randonnée et à la découverte des régions par le chemin des écoliers au rythme du pas du cheval : une formule de liberté par excellence. Trois contraintes : une rando de plus de 100 km, un point de chute au château de Vizille et une arrivée dans l'après-midi du vendredi 23 juillet. Pour Bernard Seichepine, ce sera sa 4ème aventure à cheval. 53 ans, grand marcheur, pré-retraité des HBL, adjoint au maire de Narbéfontaine (à 7 km de Boulay), responsable du foyer du village et organisateur de marches, le cheval, il reconnaît : « Je suis à fond dedans ».

Dès son plus jeune âge, à Elvange, avec son cousin dont le père avait de nombreux chevaux à la ferme, il a déjà connu des chevauchées fantastiques. Puis avec le mariage, les enfants, la construction de la maison et le travail, le cheval s'est éloigné. Mais, depuis une quinzaine d'années, il a vite repris sa place.

Unico, son cheval depuis 19 ans

A la différence des autres participants, Bernard Seichepine sera un des rares à faire tout le parcours. 700 km environ, de Boulay à Vizille, un périple de 7 semaines avec une grosse inconnue, les Alpes. «Voici un mois, je suis allé reconnaître la région. Dois-je passer par la Chartreuse ou le Vercors ? L'altitude. Un col de 1700 m. Là, je pars dans l'inconnu. Comment va réagir mon cheval? », s'inquiète Bernard.

De Boulay, ils rejoindront le sud des Vosges, le Jura puis les Alpes. Même en évitant les villes, l'itinéraire est flou: il est impossible de prévoir l'étape du lendemain, que ce soit la longueur ou le point de chute. « Je prévois une semaine de marge, entre 20 et 30 km par jour et alterner une heure à cheval, une heure à pied», pense-t-il.

Comment réagira "Unico", son fidèle compagnon de 19 ans? De race espagnole, au sang chaud, il n'a pas suivi de préparation particulière tout comme son cavalier, si ce n'est qu'il prendra un peu de poids avant de partir. Un impératif devra être respecté : ne pas dépasser 140 kg sur le dos du cheval. Peu de choses seront emmenées lors de ce périple : 2 sacoches avec sac de couchage, « Je dormirai à la belle étoile ou dans la paille ».

Bernard Seichepine a commencé sa préparation mentale et logistique dès que le choix de Vizille depuis son inscription en janvier.« Il m'a fallu tout un travail préparatoire. La motivation est indispensable pour combattre la solitude. C'est une aventure. Bien sûr, je vais découvrir des paysages sous un autre angle, faire des rencontres. J'ai les boyaux qui se retournent à l'approche du départ. », confie-t-il.

Comme les pèlerins de Saint Jacques de Compostelle, ces cavaliers des temps modernes rempliront un carnet de route avec cachets à chaque étape. Après cette épopée, une grande fête sera organisée, à l'arrivée avec défilés des équipages au cours desquels Bernard, aux couleurs de la Lorraine, représentera fièrement sa région et sa trentaine d'équirandins. « Bien représenter la Moselle et la Lorraine est aussi un défi », ajoute Bernard, qui doit encore rechercher des personnes qui puissent amener le van pour le retour !

Cet article est paru le 3 juin dans l'hebdomadaire [La Semaine n° 272](#).



Equirando

Retour sur l'Equirando 2010 à Vizille



On ne pouvait clôturer l'année sans parler de l'exceptionnelle représentation lorraine à l'Equirando de Vizille (Isère).

Environ 60 lorrains ont portés haut les couleurs des alérions lorrains au milieu de 832 participants. Noyé dans la masse des lorrains et toujours discret et modeste, il est nécessaire de mettre à l'honneur un cavalier bien connu du monde associatif et du tourisme équestre.

Bernard SEICHEPINE, que certains connaissent par ses fonctions de juge de TREC, d'autres par ses fonctions de membre des différents comités de Tourisme Equestre, est parti pour un périple de presque 2 mois accompagné de son fidèle UNICO appelé « Ombré ». Le départ s'est fait de Boulay (Moselle) début juin avec une arrivée prévue le 23 juillet au contrôle vétérinaire de l'Equirando.

Son projet, il l'a préparé pendant des mois, se documentant sur les itinéraires les plus passants, mesurant les risques, traçant le tout dans sa tête et puis finalement un petit matin de juin arrivant vite, il est temps de charger le matériel et de prendre, enfin, la route.



Après une traversée de la Lorraine de part en part, un passage par le Jura et une découverte de la région Rhône-Alpes pour observer la terre vue du ciel du haut du Vercors ou de la Châtreuse, l'heure est enfin venue de retrouver la civilisation.

Contrat rempli, c'est après plus de 1230 km en autonomie que Bernard sera le premier à franchir le contrôle vétérinaire avec succès. En prime, de nombreuses rencontres et d'amitiés liées s'ajoutent au compteur de ce grand voyageur.

Il vous en contera le récit sans doute mieux que moi, mais la page de l'année 2010 du Tourisme Equestre en Lorraine ne pouvait être tournée sans un petit clin d'œil.

Longue route encore au voyage de ces deux là...

Emilie Masson.



*Article extrait de La Gazette
Lorraine du Tourisme Equestre
(Janvier 2011)*